# 2020(令和2)年度 松江北高校十大ニュース

(注) この記事は北高教頭・双松会事務局長の田村康雄先生(34期)に特別制作のご協力をいただきました。

#### ▼令和2年3月卒業生の進路

国公立大学に 165 名 (既卒者を含む、以下同じ) が合格。そのうち、難関 10 大学(北海道大・東北大・東京大・東京工業大・一橋大・名古屋大・京都大・大阪大・神戸大・九州大)の合格者は 17 名、医学部医学科の合格者は 6 名でした。私立大学の合格者数は、延べ 391 名でした。

# ▼令和2年度がスタートしたのも束の間・・・

4月8日に令和2年度がスタート、翌9日の入学式で普通科232名、理数科40名の新入生を迎え、全校生徒数829名、起雲館にある補習科生14名での新年度が始まりました。

ところが、新型コロナウイルス感染症の蔓延を受け、緊急事態宣言が発令されたため、4月15日から5月31日までの臨時休業を余儀なくされました。これまで経験したことのない状況の中、学校再開後に向けて校内で会議を重ね、対応策を協議しました。授業時間数の確保のため長期休業期間の短縮や学校行事の大幅な見直しといった対応をする一方で、生徒の健康管理や心のケアにも心を配りました。

## ▼県総体、インターハイをはじめ各種大会の中止あいつぐ

高校3年生にとっては、高校生活の集大成として臨むはずだった各種の大会やコンクールの中止が次々と発表されました。生徒たちは何ともやり切れない思いのなか、進路実現という次の目標に向かって、気持ちを切り替えていきました。

#### ▼新しい生活様式のなかで

6月1日から学校が再開しましたが、新型コロナ感染防止対策として、マスクの着用、3つの密(密閉・密集・密接)の回避、ソーシャルディスタンス(フィジカルディスタンス)の確保、手洗い・手指消毒、換気の徹底などの「新しい生活様式」を取り入れながら、学びを止めないために、ICT機器の有効な活用方法を研究しつつ「新しい学びの環境づくり」を進めています。



# ▼紅陵祭 (学園祭) 盛大に!

今年度は、新型コロナ対策を徹底したうえで、生徒会 執行部を中心に工夫を凝らした企画を考え、8月31日 から9月2日の3日間の日程で学園祭を開催しました。

例年実施している1年生合唱コンクールは中止になりましたが、そのかわり1年生272人による合同アートを作成しました。最終日は体育祭で生徒は完全燃焼しました。特に3年生のページェント(野外劇)は圧巻でした。



# ▼部活動再開! 各部の活躍

女子ボート部:ダブルスカルで和田さん(2年)、三井さん(2年)が全国選抜大会出場権獲得

登山部:中国新人大会で団体女子3位

筝曲部:県高文連日本音楽コンクールで最優秀賞、令和3年度全国総文祭出場権獲得

放送部:ビデオメッセージ部門で優秀賞、令和3年度全国総文祭出場権獲得

自然科学部:口頭発表の部物理分野で最優秀賞、令和3年度全国総文祭出場権獲得

美術部:絵画の部で川本さん(2年)、佐々木さん(1年)が令和3年度全国総文祭に出品

将棋部: 古志野君(2年)、大畠さん(2年)、下舞さん(2年)、野尻さん(2年)が全国新人戦出場権獲得

囲碁部:永田さん(2年)が全国選抜大会出場権獲得

吹奏楽部:アンサンブルコンテスト中国大会金管八重奏の部で銀賞

百人一首かるた部:中国高校小倉百人一首かるた大会で、島根県チームの一員として団体準優勝

その他:・読書感想文全国大会出品(中里さん・1年)・高校弁論大会全国大会出場県獲得(内田さん・1年)

・ビブリオバトル全国大会出場権獲得(野尻さん・2年)・科学の甲子園全国大会出場権獲得

・岩見さん(2年)が中国高校書道展で島根県教育委員会教育長賞、令和3年度全国総文祭に出品

## ▼理数科1年生隠岐島前研修

本校魅力化の一環として10月7、8日の1泊2日の日程で、理数科1年生40名が隠岐島前研修に出かけました。世界ジオパークにも選ばれた大自然の地域資源を活かした産業施設や離島医療機関などにおける実習・体験・講義を通して、島根の魅力を再認識し、また、隠岐島前高校の県外生を含む生徒との交流を通して、価値観を拡げ、大いに刺激を受けることができました。



## ▼災害避難所運営ゲーム (HUG) 研修

11月、松江市防災安全部防災安全課のスタッフ他6名の方を講師として招き、普通科1年生が、多様な人々と物資が集まる災害避難所で、授乳室が欲しいといった要望や、受付に発熱者が来た場合の対応など次々に起こる事態に対処しながら、どのように避難所を運営したら快適に過ごせるかをゲーム形式で学習しました。



#### ▼寛仁親王牌第 35 回童謡こどもの歌コンクール大人部門 最優秀金賞受賞

坂本てまりさん(1年)が標記コンクールで最優秀の金賞を受賞しました。

3つの部門に全国から計 5,500 組以上の応募があったなか、坂本さんは 1 次、 2 次審査を通過し、11 月 22 日のグランプリ大会に出場。澄んだ歌声を伝えようとする姿勢が高く評価されての受賞でした。坂本さんは、小学 2 年の時に松江プラバ少年少女合唱隊に入り、各種コンクールに出場。島根発のミュージカル「あいと地球と競売人」で主役を演じた経験もあります。



#### ▼松江北高公式 Facebook move kita を開設(「いいね」をお待ちしています)

https://www.facebook.com/島根県立松江北高等学校-move-kita-115794323570536